

PC de México, un miembro del CC del PC de Cuba y un miembro del CC del PC de Colombia. Sería ayudada por el cam. Simon¹⁴⁷⁷ que está regresando de Cuba a México tras un lapso largo de trabajar en aquel país y por el cam. Ramos¹⁴⁷⁸ que había trabajado para organizar los PP.CC. en El Salvador y Honduras y conoce los problemas de América Central. Mi punto de vista personal compartido por toda la delegación es que el mejor camarada cubano sería cam. Marín¹⁴⁷⁹ ya que conoce mejor que alguna otra persona los países del Caribe y sus problemas. Claro está que el asunto debe ser resuelto en coordinación con el CC del PC de Cuba.

Esa comisión no será una representación oficial de la IC y tampoco tendrá los poderes del Buró del Caribe, se ocupará en concreto con mantener los contactos con los PP.CC. recibiendo de estos informaciones y datos sobre situación en sus países, sus problemas y retos, etc., discutiendo estos problemas con el objeto de ayudar a tiempo a los partidos con indicaciones; organizar la distribución de literatura desde México por varios países (ya que está resuelto fundar en México un centro editorial para el Caribe); ayudar a los PP.CC en la enseñanza de sus miembros y formación de sus cuadros. En casos especiales un miembro de la Comisión puede ir a uno o varios países para estudiar allá la situación y problemas contribuyendo a su resolución.

De un lado, esta Comisión será órgano de colaboración entre los PP.CC. más Fuertes y, del otro lado, la ayuda de aquellos PP.CC. a los partidos más débiles. Estamos seguros de que sería muy útil para nuestros partidos y, además, ayudaría a la IC ir por el camino de resolución de problemas entre los cuadros latinoamericanos.

En el plano financiero, el problema se limita con manutención de camaradas de Cuba y de Colombia y unos gastos chiquitos para alquilar local, etc. En caso de imposibilidad de incluir un camarada de Colombia, se puede iniciar labor con el camarada de Cuba.

Las delegaciones de Cuba, Colombia y Venezuela han sido informadas por nosotros sobre esta proposición y la aceptaron por completo, dejando el asunto sobre personas concretas para ser resuelto por los CC respectivos.

Solicitamos resolver urgentemente el asunto.

Saludos.

Por la encomienda de la delegación mexicana

¹⁴⁷⁷ William Simons. Véase la nota 1217.

¹⁴⁷⁸ Seudónimo de Jorge Fernández Anaya, uno de los dirigentes de la FJCM y del PCM, egresado de la Escuela Leninista Internacional.

¹⁴⁷⁹ J.A.Vivó d'Escoto. Véase la notas 175.